

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS

	"Murió frente a sus compañeras"
	"Para Pachuca una candidata, adelanta PAN"
	"Hidalgo primer lugar en acceso a educación"
	"Pemex comprará refinería en Estados Unidos"
	"No llego"
	"Empresa asfaltera foco de infección"
	"Somos más de dos millones de hidalguenses: Inegi" "
	"Denunciarán por robo a dirigente de cancope"
	"Avanza significativamente el estado en salud y educación"
	"Y ahora demanda Telmex a televisoras"
	"Amagan carteles a policías de EU"
	"¡Se echan a tres!"

INSTITUCIONAL

Reloj-IEE cumple con capacitación de auxiliares electorales: Capacitan a auxiliares electorales para que a su vez capaciten a las personas que fungirán como funcionarios de casilla para la elección de renovación de ayuntamientos a celebrarse el próximo 3 de julio, así lo dio a conocer el consejero presidente del Instituto Estatal Electoral del Hidalgo, Daniel Rolando Jiménez Rojo. Desde el pasado 8 de marzo y hasta el próximo 13, se llevará a cabo la capacitación para los auxiliares electorales, personas que serán las encargadas de notificar a los ciudadanos que fueron elegidos para ser funcionarios de casilla, de tal forma que el día 14 de marzo inicie la notificación a ciudadanos insaculados. En este sentido, el presidente del IEE hizo un llamando a la ciudadanía que fue elegida para ser funcionario de casilla, que no evada su responsabilidad, pero principalmente que no olviden su compromiso con la gente de su municipio. Los funcionarios de casilla, dijo, son las personas garantes de que la elección se lleva a cabo apegada a lo que señala la ley, ya que son los que fungen como organizadores, desarrolladores, vigilantes del proceso electoral. Jiménez Rojo indicó que en pocos días se les visitará en su domicilio para ser notificados de que fueron elegidos para ser funcionarios de casilla, posteriormente serán capacitados, ya sea en su domicilio o en los centros de capacitación. Hizo una invitación a fin de que abran la puerta a los auxiliares electorales y respondan al llamado que les hace la democracia en el estado. (Verónica Ángeles, página 03)

PARTIDOS POLÍTICOS

Criterio-Irá por Pachuca una mujer: Trejo Amador: Gonzalo Trejo Amador, presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Acción Nacional (PAN), aseguró su candidato a la alcaldía de Pachuca será una mujer, y expresó que las propuestas son Xóchil Gálvez Ruiz, Yolanda Tellería Beltrán y Gloria Romero León. "Por supuesto que no nos cerramos a la posibilidad

de que sea un hombre, pues hay varios anotados en la lista para ser considerados, pero hoy puedo asegurar que será una mujer", dijo el dirigente, al señalar que tres de los cinco aspirantes son mujeres. A la pregunta de si será Xochitl Gálvez, el dirigente estatal blanquiazul contestó que ella es sólo una de las probabilidades, pues también figuran en la lista la diputada federal Gloria Romero León, o bien la legisladora local electa, Yolanda Tellería Beltrán. "De los cinco aspirantes más fuertes que Acción Nacional tiene considerados, tres son mujeres", por lo que reiteró que se tiene grandes posibilidades. En entrevista, en la que fue su segunda visita pública a la Universidad Autónoma del Estrado de Hidalgo (UAEH) en menos de una semana, el líder panista argumentó que la preferencia por una candidata responde a la confianza del electorado capitalino para con las mujeres. Además, Trejo Amador explicó que dentro de esta nueva cultura de participación del género y de igualdad de oportunidades se debe considerar que los resultados del Censo del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), realizado el año pasado, indicaron que las mujeres representan más de 52 por ciento de la población en el país, y las entidades federativas no son la excepción. Acompañado de la diputada local Alejandra Villalpando Rentería y de Yolanda Tellería Beltrán, a la conferencia Situación Política de la Mujer en México, que dictó la senadora Judith Díaz, el líder se dijo respetuoso de la cuota de género que cada partido debe cumplir. También enfatizó: "De ninguna manera permitiremos que en nuestro partido se dé el fenómeno de las juanitas en la instalación de la próxima legislatura local y seremos los primeros en protestar por estas prácticas". Entrevistado en el antiguo edificio de Abasolo, invitó que quienes deseen incluirse en una candidatura para la renovación de ayuntamientos este 3 de julio, tendrán las oportunidades y el financiamiento de su partido. (Miriam Avilés página 09)

Criterio-Llamado del PRI a alcaldías, en abril: El Partido Revolucionario Institucional (PRI) emitirá la convocatoria para elegir a sus candidatos a las superalcaldías en la primera quincena de abril, anunció ayer el presidente del Comité Directivo Estatal, Omar Fayad Meneses. Serán tres o cuatro las convocatorias que se publicarán, con la clara intención de darle una especial atención a cada uno de los registros, dijo a Criterio el diputado federal minutos antes de tomar la protesta estatutaria a los integrantes de una nueva agrupación de gruyeros. El dirigente dijo que para ese entonces, los trabajos internos en la búsqueda de un candidato de unidad ya se habrán agotado en cada uno de los 84 municipios. Se dijo satisfecho de que en las listas de quienes buscan alcanzar una candidatura para presidente municipal, se encuentran "políticos de talla que obtendrán un triunfo el próximo 3 de julio". Al referirse a Pachuca, señaló que hay mucho trabajo en curso, justamente para allanar esa dificultad que podría representar a los priistas, luego que fuera perdida ante la oposición en las elecciones para diputados locales. "Nosotros no nos vamos a dejar, vamos a hacer nuestro mejor esfuerzo y vamos a esperar que dice la ciudadanía, porque finalmente es la que emite sus preferencias en la elección". Y recordó que la denuncia pública que hizo respecto a la manipulación que hace el PAN en las delegaciones federales radicadas en Hidalgo, se está cumpliendo al haber los primeros cambios y rotaciones de sus titulares. (Jorge Martínez página 05)

Criterio-Retoma CDE del PAN pláticas para alianzas: Juan Carlos Robles Acosta, presidente del PAN en Pachuca, aseguró estar desconcertado por la decisión que tomó el Consejo Estatal de su partido, al retomar las pláticas con el PRD para una alianza, excluyendo a la dirigencia municipal. "Hoy me sorprende que no participe más la dirigencia municipal. Lo aceptamos y lo respetamos, aunque sí me sorprende la decisión. Hoy no sé qué tan factible sea llevar a cabo la coalición o no", expresó. Sin embargo, dijo que insistirán en que se respeten las pláticas con su homólogo del PRD, Aurelio González, que son: que el PAN debe encabezar la coalición y en la integración de la plataforma no sean más de cuatro los regidores de oposición. La fecha límite para que los partidos políticos definan una alianza será el próximo 26 de marzo. Respecto a la decisión del PT de no ir en alianza, el blanquiazul señaló que esto no implica no llegar a la Casa Rule. "Si el PT no se suma y las pláticas con el PRD fracasan, la verdad es que nosotros estamos tranquilos y conscientes de lo que significa". (Antonio Alcaraz. página 09)

Milenio-PAN en Pachuca rechaza ir en alianza con el PRD: De acuerdo con el líder del Partido Acción Nacional (PAN) en la capital del estado, Juan Carlos Robles Acosta, "no estaban las condiciones para conformar una alianza con el Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Pachuca", por lo cual, la construcción de una coalición opositora al PRI, está en riesgo. Luego de que la dirigencia estatal del blanquiazul tomara en sus manos la construcción de una alianza para las elecciones del tres de julio, el dirigente capitalino señaló que el primer acuerdo fue incumplido por los perredistas al no respetar que el candidato de la coalición tendría que emanar de las filas panistas. Además, el comité municipal del PRD pedía mayor número de regidores en el ayuntamiento y que el síndico fuera también del Sol Azteca. Sin embargo, todavía continúan las mesas de diálogo entre PAN y PRD para una posible alianza que contienda en el proceso electoral. "El partido que debe encabezar la coalición y ser un candidato de Acción Nacional y no alguien del PRD o del PT, no es por demeritar sino por dar el peso político que tiene cada partido en la capital del estado. Y en la integración de la planilla, nosotros lo que comentábamos es que estamos dispuestos a dar algunos espacios en regidurías a la oposición y el PRD pedía regidurías y sindicatura y ese es un precio que no estábamos dispuestos a pagar", dijo. El presidente del PAN en Pachuca explicó que el Consejo estatal de su partido entregó el pasado martes el documento en el que le ordenaban salir de las

negociaciones para dejar al blanquiazul estatal la conformación de una alianza con los partidos de oposición al PRI. "Respetamos, somos institucionales y en ese tenor no hacemos ninguna objeción, pero sí estamos muy atentos de las pláticas de las reuniones, de los acuerdos. Parte de los acuerdos y propuestas que se han hecho por parte del comité municipal, desde luego que ellos también las tomen en cuenta", manifestó. La decisión del consejo estatal panista de retirar al municipal de las negociaciones se debe a un acuerdo entre PAN y PRD. **Fecha fatal** El líder de Acción Nacional en Pachuca declaró: "se nos acabó el tiempo para conformar la alianza pero esta decisión de los consejeros nos sorprende mucho". La fecha límite era el 18 de febrero para poder conformar la alianza en el municipal, entonces ya había terminado, para eso nosotros habíamos seguido con pláticas". "No hay condiciones para llevar a cabo una coalición en la ciudad capital, así hicimos saber al consejo estatal del PAN, pero nunca nos contestaron el oficio", dijo. (Misael Zavala, página 11)

Crónica-Retomará dirigencia estatal panista diálogos municipales para alianzas: La dirigencia estatal del Partido Acción Nacional (PAN) será quien concluya y se encargue desde este momento, de las negociaciones para formalizar una alianza electoral con el Partido de la Revolución Democrática (PRD) y Convergencia, notificó Juan Carlos Robles Acosta, dirigente blanquiazul en Pachuca, quien lamentó dicha decisión porque la coalición capitalina era casi un hecho. "Nosotros desconocemos por qué tomó esta determinación nuestra dirigencia estatal; sin embargo la acatamos y respetaremos, aunque sí lo lamentamos, pues nosotros ya teníamos las pláticas muy avanzadas y esperamos que los acuerdos que se tenían sean respetados". En tanto, el presidente del Comité Directivo Municipal panista en la capital hidalguense informó que se deberán concluir los acuerdos antes del 26 de marzo, pues recordó que "esa es la fecha fatal para inscribir la coalición ante el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), pero antes los acuerdos deben ser ratificados por la dirigencia nacional". Añadió que el 8 de marzo fue informado de que ellos serán los encargados de todas las negociaciones con el sol azteca y el partido naranja para concretar así la coalición; "ellos no nos dieron una explicación o razón básica de la disposición, sólo dijeron que había sido una resolución adoptada en el pasado Consejo Estatal". En su opinión la dirigencia estatal deberá presentar las conclusiones de los acuerdos a la dirigencia nacional del PAN para que a su vez ratifique las negociaciones, después de esto se podrá inscribir ya la alianza con los partidos ante el IEEH. Respecto al deslinde del Partido del Trabajo (PT) de la virtual alianza, Robles Acosta enfatizó que "nosotros sabemos que con alianza o sin alianza, vamos a recuperar el ayuntamiento capitalino, pues las elecciones pasadas respaldan este escenario que estamos buscando". Por otra parte, aseveró que invitarán a dialogar a la diputada federal Gloria Romero de Tellería y a la ex candidata a la gubernatura, Bertha Xóchitl Gálvez Ruiz, para saber cuáles son sus propuestas y así elegir una aspirante sólida y con el mejor proyecto. **PANORAMA AZUL AVANCE** De acuerdo con Juan Carlos Robles, presidente del CDM panista en Pachuca los diálogos con el sol azteca para definir la alianza entre sus partidos era casi un hecho, ya que sólo faltaba determinar la estructura de las planillas. **RIENDAS** Durante el Consejo Estatal del blanquiazul, será la cúpula quien se encargue de las negociaciones con los Consejos Municipales del PRD para formular los acuerdos necesarios y con ello formalizar una coalición entre la izquierda y la derecha en Hidalgo. **FECHA LÍMITE** De acuerdo al calendario oficial del IEEH, el 26 de marzo es el día límite para que los institutos políticos presenten las alianzas partidistas y en qué municipios tendrán efecto, para la jornada electoral del 3 de julio que renovará alcaldías. (Enrique Juárez, página 04)

INSTITUCIONES ELECTORALES

Sol de Hidalgo-Domingo, último día: IFE: El próximo domingo será el último día en que los ciudadanos de Hidalgo puedan tramitar su inscripción o reincorporación al Padrón Electoral. Cambio de domicilio y corrección de datos del mismo; reposición por extravío, robo o deterioro de la credencial para votar, y renovación de la "credencial 03", a fin de que voten en la próxima elección de alcaldes. Así lo informó el Instituto Federal Electoral (IFE) en Hidalgo, por lo que invitó a los hidalguenses que cumplirán 18 años el día de la próxima elección del 3 de julio, y a los ciudadanos que requieran hacer los trámites ya señalados, a acudir a cualquiera de los 33 módulos de credencialización del IFE. El organismo ciudadano precisó que estos módulos atenderán incluso el próximo sábado, de 9 a 15 horas, a excepción de Huejutla, que cerrará a las 2 de la tarde; mientras que el domingo, de 9 a 24 horas, menos en Tianguistengo, que concluirá sus actividades a las 10 de la noche. Asimismo, se puntualizó que los requisitos han sido homologados para cualquier tipo de trámite registral, por tanto, deberán presentarse en original y encontrarse vigentes, sin tachaduras, enmendaduras o signos de alteración, los siguientes: documento probatorio de la identidad ciudadana (acta de nacimiento), identificación con fotografía y comprobante de domicilio. Además, el IFE precisó que el último día serán atendidas todas las personas que se encuentren formadas al cierre del horario de atención en el módulo al que hayan acudido. Por otra parte, detalló que no sólo con hacer el trámite los ciudadanos podrán emitir su voto en la elección de alcaldes, pues para ello deberán concluir el trámite, recogiendo la credencial para votar. La fecha límite para ello es el viernes 15 de abril próximo, en el mismo módulo donde efectuaron el trámite. Igualmente, el IFE dispone el número telefónico y dirección de Internet donde podrán consultar todo lo referente a los 33 Módulos de Atención Ciudadana que funcionan en Hidalgo, entre fijos, semifijos y móviles: días y horarios de atención, ubicación, requisitos, documentos válidos como comprobantes de domicilio y/o como identificación

con fotografía. En IFETEL, llamando gratis desde cualquier parte del país al 01-800-433-2000, y la página de Internet es www.ife.org.mx, donde del mismo modo pueden aclarar cualquier duda. (redacción, Ojo Política)

PLANO ESTATAL

Criterio-En Hidalgo falta trabajo en educación, según censo: Educación y salud son temas pendientes que marcaron la ineficiencia de políticas públicas para abatir el rezago en Hidalgo, según los resultados del Instituto Nacional de Estadística y Geo-grafía (Inegi) entregados ayer por la tarde. Con 8.1 años de escolaridad promedio en la población de 15 y más, la entidad se encuentra por debajo de la media nacional; es decir, la escolaridad de los hidalguenses es de segundo año de secundaria, cuando el promedio nacional es de secundaria terminada. En la entrega-recepción de los resultados del Censo de Población y Vivienda, Miguel Osorio Chong, gobernador de la entidad, señaló que se trata de un ejercicio de evaluación de resultados que miden el impacto del Plan de Desarrollo Estatal. El gobernante destacó que con base en los resultados del censo 2010, "la entidad se catapultó en el nivel de asistencia escolar hasta "estándares europeos", ya que a la par del Distrito Federal y Tlaxcala sus indicadores de asistencia es de 96. 4 por ciento, en personas de entre seis y 14 años. Respecto al tema de salud, la cobertura al 100 por ciento quedó pendiente, pues según el informe, 65.3 es derechohabiente de algún servicio de salud, por arriba de la media nacional, la cual es de 64.6 por ciento. Del un total de 2 millones 665 mil 18 personas, que habitan en la entidad, sólo 1.7 millones de personas cuentan con seguridad médica. El Seguro Popular y de Seguro Médico para una nueva Generación atiende en su conjunto a 56.8 por ciento, seguido del IMSS con 30.1 por ciento, mientras que el ISSSTE reporta a penas 10.1 por ciento. Con la ausencia de Jorge Islas, secretario de Salud, y una rápida salida de Rocío Ruiz, titular de la SEPH; Osorio Chong argumentó que la cobertura total no se alcanzó, por sólo .7 por ciento. (Miriam Avilés página 06)

Reloj-Somos más de 2 millones de hidalguenses: INEGI: Tras los resultados del Instituto Nacional de Geografía y Estadística (INEGI), el Censo de Población y Vivienda 2010, reveló que en Hidalgo hay 2 millones 665 mil 018 personas, lo que representa un 2.4 por ciento de los 112 millones de habitantes del país. El coordinador estatal del INEGI, Mauricio Marquez Corona, indicó que Hidalgo ocupa el lugar 17 entre los estado del resto de la República. En cuanto a sexo, agregó, existen 1 millón 285 mil 222 hombres por un 1 millón 379 mil 796 mujeres, "lo que significa que existen 93 hombres por cada 100 mujeres". Márquez Corona expresó que Hidalgo ocupa el sexto lugar a nivel nacional como destino para vivir y apuntó que llega más población a la entidad que la que se va. Reveló que la mitad de la población de todo el estado se concentra en los municipios de Pachuca, Tulancingo y Mineral de la Reforma. Destacó que Hidalgo ocupa el primer lugar a nivel nacional, junto con el Distrito Federal y Tlaxcala, en asistencia escolar de la población de 6 a 14 años con un 96 por ciento. En tanto, el gobernador del estado, Miguel Ángel Osorio Chong, recaló que la entidad creció en los últimos cinco años en drenaje, agua potable y aguas tratadas en un 85, 91 y 15 por ciento respectivamente. Resaltó que en el tema de electrificación en su gobierno se tuvo una cobertura del 97 por ciento en todo el estado. Agregó que en Hidalgo la vivienda se incrementó con más de 400 mil nuevas casas, lo que representa, dijo, el doble de viviendas con las que se contaba hace 10 años. "Dentro de los 125 municipios de país con el menor índice de Desarrollo Humano, no se encuentra ningún municipio del estado de Hidalgo", acotó. Añadió que la tasa de analfabetismo en población de 15 años y más, en una década se logró disminuir del 14.9 al 10 por ciento. Osorio Chong mencionó que en cobertura de salud y seguridad social en 5 años, la población derechohabiente creció 104.8 por ciento al pasar de 849 mil a 1 millón 379 mil hidalguenses. Tras estos resultados, el gobernador del estado aseguró que Hidalgo ha tenido un crecimiento en todos los sentidos. (Alejandro Reyes, primera plana)

Reloj-Avanza Hidalgo en todos los ámbitos de forma significativa: Osorio: De cara al inminente cierre de su administración, el gobernador del estado, Miguel Ángel Osorio Chong, aseguró que el estado avanzó "de manera significativa" al cumplirse las metas del Plan Estatal de Desarrollo. A escasos días su último informe de gobierno, reconoció que aún faltan muchas cosas por hacer, "pero avanzamos lo que por muchos años no se había podido avanzar en el estado". Tras los resultados del conteo del INEGI 2010 respecto al estado, el mandatario estatal aseguró que se cumplió con lo se prometió al inicio de su administración. "Rebasamos muchísimo las metas y el estado avanzó, creo que a pasos agigantados en las nuevas cifras que ahora nos da el INEGI", sostuvo. Ante lo que será su sexto informe de gobierno el próximo lunes, comentó que en la entidad aún hay conflictos "menores" los cuales dijo, se están atendiendo en paz y tranquilidad. Por otra parte, luego de que el Senado de la República elevó los Derechos Humanos a rango constitucional, subrayó que ésta era una acción pendiente al interior del país. "Creo que esta decisión es verdaderamente acertada y que va a dar en este tema mucho que hablar y en lo que convergemos todos, en lo que estamos de acuerdo todos", sostuvo. Asimismo, cuestionado sobre si se cuenta ya con los equipos de entrega-recepción, el jefe del Ejecutivo estatal reveló que la siguiente semana se dará a conocer el día en que se cumpla con el programa. A menos de tres semanas para el cambio de administración agregó que aún se tiene demasiado trabajo en el estado. "Hasta el día 30 habré de seguir, hoy todavía

hay varias cosas que incluso van a ser sorpresa para todos”, concluyó. (Alejandro reyes, página 03)

PLANO MUNICIPAL

Milenio-Municipios, a punto de ser embargados: Cinco municipios aceptaron tener problemas con la Comisión Nacional del Agua (Conagua) y la Comisión Federal de Electricidad (CFE), esto, durante la reunión de la Asociación de Municipios del Estado de Hidalgo, donde se dio a conocer que existen adeudos millonarios. Se especificó que los que presentan problemas son Villa de Tezontepec por un adeudo de 10 millones de pesos ante la Conagua; Cuautepec de Hinojosa por 1.8 millones por créditos fiscales del 2007 y El Arenal con un adeudo de 1.3 millones de pesos. Además, se suman los ayuntamientos de San Salvador y Chapantongo que adeudan 207 mil pesos a la CFE, así como Singuilucan. De ellos, Singuilucan, en el Valle de Tulancingo, reconoció que desde la administración pasada una de sus cuentas se encuentra congelada por un proceso jurídico, además de que la CFE no les reconoce un pago correspondiente al servicio de luz del año pasado y actualmente les piden 275 mil pesos de forma inmediata y no cuentan con los recursos para liquidarlo. A través de su tesorero Eleazar Ávila Ruiz, el municipio de Singuilucan explicó que la cuenta que actualmente está suspendida no les presenta problema porque el monto apenas supera los 3 mil pesos, sin embargo el malentendido con la CFE es de primera necesidad solucionarlo ya que esto puede derivar en la suspensión del servicio. Comentó que el ayuntamiento tiene en su poder toda la documentación que acredita la liquidación del servicio suministrado durante el 2010 por 90 mil pesos, sin embargo la empresa para estatal les envió dicho recibo que les parece excesivo. Dijo que por ello están buscando conciliar con la comisión para evitar afectaciones en el funcionamiento de la alcaldía y en sus finanzas. Además durante dicha reunión se dio a conocer a los municipios que ya tienen encima un embargo precautorio que son Chapantongo que les fueron embargadas cuentas por un adeudo de 207 mil pesos; y el municipio de San Salvador que presentó problemática con la CFE por el corte de energía eléctrica en los pozos que distribuyen el agua a la población. zntegrantes de la Asociación de Municipios de Hidalgo coincidieron en señalar que en su gran mayoría son adeudos que se vienen arrastrando de administraciones anteriores, por lo que solicitarán ante autoridades federales las revisiones pertinentes, ya que manifestaron que los municipios tienen la disposición de pago, pero que solicitan facilidades. **Claves-La asamblea** En la asamblea estuvieron presentes autoridades de los municipios de Villa de Tezontepec, Chapulhuacán, Huasca, Mineral del Chico, Atotonilco el Grande, Almoloya, entre otros. En el acto se contó con la presencia de funcionarios de la empresa CAME S.A. DE C.V con el objetivo de que esta represente una opción de servicios de consultoría y litigio en materia hídrica. Finalmente se informó que el siguiente paso será el diseño de estrategias y planteamiento ante autoridades federales para atender este problema. (Horacio Rodrigo, página 06)

PLANO NACIONAL

Milenio-Presidenciables del PAN, grises: Pascual: El embajador de Estados Unidos en México, Carlos Pascual, aseguró en 2009 que mientras el PRI se encontraba en ascenso, el panorama político que enfrentaba el presidente Felipe Calderón era adverso y calificó de “grises” a los posibles precandidatos presidenciales del PAN para la elección de julio de 2012. En el cable número 3423 de WikiLeaks, lanzado el pasado 2 de marzo y dado a conocer ayer, se estableció que Pascual informó al subsecretario de Asuntos Hemisféricos de su país, Arturo Valenzuela, acerca del panorama que encontraría en su visita a México. En la información que mandó a Valenzuela, de acuerdo con el cable de WikiLeaks, Pascual le señaló que Calderón podría tratar de reforzar la imagen de los candidatos resaltando los éxitos obtenidos en el combate en la lucha contra el narcotráfico y la inseguridad. “Él claramente cree que un éxito dramático en la lucha contra los cárteles de la droga proveerá un estímulo político, lo que explica su interés en depender de nuestra cooperación a través de la Iniciativa Mérida y de intensificar la lucha a lo largo de la frontera”. Y abundó: “El partido político de Calderón salió seriamente debilitado después del revés que sufrió en las elecciones legislativas de julio”; además consideró que el PAN, así como el Presidente, “se encuentran preocupados y con dudas sobre los aspirantes de ese partido que pretenden competir en los comicios del próximo año. “Mientras, el partido de la oposición, el PRI, se encuentra en ascenso y cuidadosamente ha manejado su ilusoria unidad en un intento de dominar las 10 elecciones locales del próximo año (2010) y de evitar cualquier error que pudiera poner en riesgo su lugar de puntero en la carrera a las presidenciales de 2012. “Los prospectos del PAN son grises, en ocasiones el propio partido parece preocupado e inseguro sobre la mejor manera de reforzar”. Asimismo refirió que los diálogos de seguridad con nuestro país podrían verse afectados por la caída del porcentaje de aprobación de Felipe Calderón, las preocupaciones económicas, la percepción popular sobre la lucha contra el narcotráfico y la debilidad política del PAN. Pascual, considerado uno de los hombres de mayor confianza del presidente Barack Obama, comentó que en materia de seguridad, en México hay un sistema militar que se resiste a la modernización;

una estructurada política muy cerrada que desalienta la cooperación; un sistema legal que necesita urgentemente una reforma y una débil estructura federal que frustra la cooperación entre las autoridades locales y estatales. En su informe previo a la visita de Valenzuela, el embajador de Estados Unidos en México aseguró que la popularidad de Calderón cayó "10 puntos desde el pasado mes de febrero" y que se encuentra en los "niveles más bajos de apoyo" con respecto a sus tres años anteriores de gobierno. De acuerdo con el cable de WikiLeaks, la crisis económica también ha eclipsado su preocupación por la seguridad, lo que ha complicado sus compromisos. "Sobrevivió a una dura batalla por el presupuesto y logró la operación de cerrar Luz y Fuerza del Centro, una ineficiente empresa de servicios público en la Ciudad de México" pero esto también aumentó sus detractores. (redacción, página 18)

Plaza Juárez-Pemex comprará refinería en Estados Unidos: El director de Petróleos Mexicanos (Pemex), Juan José Suárez Coppel confirmó a medios de comunicación de Estados Unidos que la empresa paraestatal tiene interés de comprar una refinería de gran capacidad en suelo estadounidense y que la operación estará cerrada este mismo año. "La operación es estratégica y nuestro plan es continuar adelante con ella de manera independiente a como se comporten los precios del petróleo", dijo el funcionario luego de una reunión con empresarios del ramo petrolero de EU para presentarles los primeros proyectos al amparo de los nuevos Contratos Integrales de Exploración y Producción. De acuerdo a la agencia Bloomberg, Pemex está en un proceso de evaluación para adquirir este activo, dada la creciente demanda de combustibles que tendrá México en los años por venir, en particular de gasolinas. La información detalló que empresas como Chevron Corp y BP Plc tienen en venta refinerías y que pretenden deshacerse de ellas debido a que los mercados a donde venden ya son maduros y su perspectiva de crecimiento es mínima. El caso de México es distinto. La demanda de gasolina creció del orden de 5% anual en los últimos años y con base en los pronósticos de crecimiento del parque vehicular y demanda de gasolinas, se espera una evolución del mercado automotriz con una tasa promedio anual de 4.8%, según la Prospectiva de Petrolíferos 2010-2025 publicada por la Secretaría de Energía. (Agencias, página 08)

COLUMNAS POLÍTICAS

Criterio-Se dice...

que ya se sabe por qué de las versiones de cambios en la Procuraduría de Justicia del estado. Y es que el actual secretario de Gobierno, Gerardo González Espínola, será quien sustituya en el cargo a José Alberto Rodríguez Calderón, por lo que hombres de confianza de ambos personajes ya trabajan en el cambio de estafeta. González Espínola, quien es uno de los hombres más cercanos a Miguel Osorio, ocupará entonces un puesto clave en la próxima administración estatal. Lo que no sabemos es si el todavía secretario cambia de puesto por sus cartas de trabajo, o por recomendación de su actual jefe.

que los enlaces del Programa Integral Alimentario siguen esperando apoyos, pues ahora resulta que a pesar de haberse ordenado que les dotaran de camisas que los identificaran, los encargados de cumplir esa instrucción prefirieron, a estas alturas, mejor guardar los recursos en la alcancía para el retiro.

que a propósito del Programa Alimentario, los partidos de oposición en el estado están más que agradecidos con José Ponce Sosa, Glafiro Chávez Bustos y Darío Pérez González, quienes con su peregrina y pueblerina estrategia de entregar a domicilio las despensas en Pachuca empataron la estructura territorial del PRI con los enlaces del programa, lo que ha generado rechazo por parte de los beneficiarios, quienes no dejan de señalar el tinte partidista que ha tomado este trabajo social. Por lo pronto, se sabe que hay partidos opositores al gobierno que amenazan con interponer denuncias por el uso que se puede dar al multicitado programa.

que el coordinador del Instituto Estatal del Transporte en la Huasteca, Juan Fernández Rojas, anda pregonando a los cuatro vientos que la intención de hacer ruido en esta contienda electoral es para que a algunos de sus hijos le den alguna regiduría, como sucedió en la administración 2006-2009, donde su esposa era regidora y al mismo tiempo laboraba como maestra.

que Gonzalo Trejo, presidente del PAN Hidalgo, de plano pintó de rojo la actual contienda interna de su partido para Pachuca, pues afirmó categóricamente que la apuesta del blanquiazul por la Casa Rule será una mujer, Así, quien se quedó chiflando en la loma fue Benigno Aladro, uno de los hombres que aspiraban a la nominación.

que la renovación en Radio y Televisión de Hidalgo para el próximo sexenio podría incluir a comunicadores de medios privados, entre ellos Daniel Zárate, quien tiene experiencia en medios y como funcionario en áreas de prensa del gobierno estatal y federal. Zárate suena para ocupar un cargo estratégico en alguna área de información del Canal 3 de televisión, o de la radio.

(redacción, página 03)

Milenio-El pájaro carpintero...

Que antier por la noche el presidente del PRI en el estado, **Omar Fayad**, citó a cónclave a todos los presidentes municipales emanados de su partido para tratar asuntos relacionados con **las elecciones del 3 de julio**. Dicen que durante la reunión el también diputado federal pidió a todos los ediles que dejen de andar de grillos con las elecciones y mucho menos traten de imponer a sus candidatos, pues les dejó en claro que el único que decide quién será el gallo en cada municipio será el propio partido.

Que la senadora del PAN, **Judith Díaz**, accedió venir a Pachuca sólo si le pagaban una comida en un exclusivo salón de fiestas de la capital del estado, en donde además ofreció una charla a militantes blanquiazules, a quienes pidió encarecidamente apoyar la guerra contra el crimen organizado en Hidalgo, aunque esté de por medio el fuego cruzado en contra de la ciudadanía. ¿Será que busca que en Hidalgo vivamos aterrorizados como en su natal Nuevo León?

Que entre los corrillos de la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo circula la versión de que el titular de la dependencia, **José Alberto Rodríguez Calderón**, renunciará a su cargo a partir del 15 de marzo para unirse al equipo de transición y hasta hay quien lo coloca como el nuevo secretario de Seguridad Pública para la siguiente administración. El procurador ya salió a desmentir lo de su renuncia, pero no lo de su nuevo cargo.

Que donde sí habrá cambios es en el departamento de **Protección Civil de Pachuca**, pues los más chismosos dicen que **Jorge Lucio Suárez**, el director, anda muy nervioso de unos días a la fecha porque ya le dieron a firmar su renuncia. El problema es que el funcionario se rehúsa a renunciar, pero sobretodo a dejar la camioneta que le asignaron, pues ya sentía que era de él.

Que la regidora panista del ayuntamiento capitalino, **Sonia Cristina López**, armó tremendo pancho en un restaurante de la capital ayer, durante una conferencia de prensa del PAN, en donde comenzó a gritarle a una mesera porque a la regidora no le gustó cómo la atendían. Dicen que rechazó sus alimentos un par de veces, además del berrinche que hizo por la comida. Lo curioso es que ayer también pedía a gritos equidad hacia las mujeres.

(redacción, página 03)

Milenio-Las perlas...

"...representa un cargo histórico para el municipio. Este se extendió en periodos de gobierno que no me corresponden, cuando asumí el cargo encontré esto."

Silvia López, alcaldesa de Villa de Tezontepec, sobre los siete millones de pesos que adeuda el municipio a la Conagua.

"Nos preocupamos por la salud de las personas, principalmente se presta a que por las altas temperaturas se consuman alimentos de dudosa procedencia."

Pedro Sánchez, director de mercados de Pachuca, sobre los operativos que realizan para evitar la venta de comida en descomposición.

"El partido que debe encabezar la coalición debe ser de Acción Nacional y no del PRD o del PT, no es por demeritar sino

por dar el peso político de cada partido.”

Juan Carlos Robles, líder del PAN en Pachuca, sobre su rompimiento con las alianzas.

(redacción, página 03)

Independiente-El Socavón: Casi desnudos bailaron integrantes de los 400 pueblos en el Reloj Monumental... ¡Full Monty en la Bella Airosa... (redacción, primera plana)

Uno más uno-Pachuquillas: Antorchitas establecidos en la cabecera municipal arremeten en contra de jóvenes deportistas que acuden en las tardes en la plaza bicentenario para jugar básquetbol. Cerca de 20 jóvenes tlanchinolences fueron correteados con piedras y palos desde la plaza bicentenario hasta la calle 23 de marzo, quienes huían de las agresiones que militantes de antorcha campesina realizaban en contra de ellos, sólo porque el balón tocaba la lona de su campamento (redacción, primera plana)

Visto bueno-Radio Pasillo del jueves...

Suena a todo volumen que el alcalde perredista de Zimapán, José María Lozano Moreno, ya perdió el “carisma” que tenía con los medios informativos.

Sus bandazos políticos y doble discurso le han quitado el atractivo que antes tenía con los reporteros, quienes de plano han optado por ignorarlo desde **que “ya no es nota”**, como quedó demostrado ayer, durante **la presentación de los resultados definitivos del Censo de Población y Vivienda 2010.**

Al término del evento, el ex activista fue visto prácticamente solo en la puerta del estacionamiento, pues nadie tuvo interés por acercársele.

A todo volumen se escucha que el gobierno de Hidalgo analiza seriamente la posibilidad de retractarse en la demanda por daños y perjuicios que anunció contra Pemex, motivada por el retraso en la construcción de la refinería Bicentenario en la región de Tula.

Las recientes declaraciones hechas por directivos de la paraestatal, que dieron cierta claridad al rumbo del proyecto, **han hecho que la administración estatal piense mejor el asunto.**

En las ondas hertzianas se escucha que otro factor para revalorar la denuncia es la conveniencia de “heredar” al gobierno entrante, que Francisco Olvera Ruiz encabezará a partir del 1 de abril, **un problema de carácter penal.**

En el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) el turno de expedientes por fin está en “ceros”.

Además de que el órgano jurisdiccional no ha recibido ningún recurso relacionado con la contienda municipal del 3 de julio, tampoco ha conocido de más procedimientos administrativos sancionadores electorales relativos a la contienda para gobernador y diputados locales del año pasado.

Por cierto, en Radio Pasillo se escucha que los cuatro magistrados que conforman el TEEH, junto con sus respectivos equipos de proyectistas, tomarán durante los meses de marzo, abril y mayo **cursos intensivos de actualización** en la sala superior y regional de Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF).

El propósito es “ponerse al día” de los nuevos criterios y jurisprudencias que se han dado a nivel nacional en materia electoral, a fin de “blindar” jurídicamente las futuras impugnaciones que resuelvan y evitar que éstas sean revocadas por las instancias federales.

(redacción, página de internet)

Plaza Juárez-Alfil Negro....

Omar tenía razón-Salen delegados que no jalaron con Xóchitl-Empezaron los movimientos-Delincuentes de cuello azul-lo que viene: Cuando OMAR FAYAD denunció en noviembre de 2010 que delegados federales en Hidalgo iban a ser removidos, o corridos, porque en opinión del PAN y del gobierno federal no habían jalado con la ex candidata Xóchitl Gálvez, los azules se rasgaron las vestiduras, se cubrieron las cabezas con ceniza y pusieron el grito en el cielo. Era una difamación, gritó GONZALO TREJO. que ahora cuando las cosas parece que se cumplen, afirma que si acaso sólo hicieron recomendaciones, o que ya de alguna manera cambia el sentido de las afirmaciones iniciales de difamación. El documento mostrado por OMAR, firmado por distinguidos panistas, entre ellos la dirigencia del mismo y GLORIA ROMERO, llegó de manera anónima al PRI estatal y fue llevado como prueba para investigar por la FEPADE. Xóchitl se deslindó de inmediato de esta situación y de todo acto inmoral en el proceso electoral, pero conforme pasa el tiempo las cosas ya no parecen tan claras, en esto de los delegados federales. La FEPADE investiga, pese a que la dirigencia panista en el estado afirmó que ni siquiera se tomarían la molestia de tomar en serio esta denuncia. Ahora se ve que no era tan inocente la acusación. * EMPEZARON LOS MOVIMIENTOS Lo cierto es que pese a que el PAN dijo que eso de cambios de delegados por motivos grillos no era cosa suya, ya se empezaron a dar y de acuerdo a la lista que mostró Omar. Se fue el señor ex delegado JOSÉ ÁNGEL RODRÍGUEZ CALVILLO, de SEDESOL, señalado desde la campaña de Xóchitl como un delegado que no apoyaba a la ex candidata y entró una panista panista, de las que, se dijo, formaba parte de los RECOMENDADOS por el panismo estatal para suplir a los que no quisieron usar su fuerza de delegados a favor de la ahora oficialmente derrotada aspirante a la gubernatura. Entró CLAUDIA LILIA LUNA ISLAS, a la que habrá que seguir con lupa porque maneja importantes recursos que en tiempos de campañas para alcaldes se antojan como peligrosos, sobre todo por los antecedentes ya señalados. *DELINCUENTES DE CUELLO AZUL Cuando el presidente del PRI denunció esta situación, llamó a los panistas DELINCUENTES DE CUELLO AZUL, lo cual evidentemente no les gustó y provocó reacciones hasta viscerales, pero ahora las cosas se les enredan por la forma como ha evolucionado el caso. Ahora nuevamente las dudas de la campaña pasada vuelven al escenario porque la coalición de Xóchitl ya no parece tan inocente ni tan blanca y los panistas como que enseñan un rostro que muchos adivinaban pero que ahora muchos parecen ver con claridad. * LO QUE VIEN El caso de los delegados y su posible involucramiento en la campaña de Xóchitl abre una puerta de focos rojos para el proceso de renovación de alcaldes, porque el uso de dinero federal a través de los programas delegacionales va a ser un peligro constante y una posibilidad que el PRI seguramente vigilará con lupa. Como van las cosas, OMAR FAYAD parece tener razón y el panismo de Hidalgo queda exhibido. (Adalberto Peralta, página 02)

Vía Libre-Deslinde...

Mientras Xóchitl Gálvez Ruiz continúa victimizándose en cualquier espacio que le abran, en foros o medios de comunicación, la descomposición que produce en los partidos que integraron la coalición Hidalgo nos Une, que la postuló candidata al gobierno del estado, crece, tan así que en los partidos Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD), la única posibilidad de ir aliados a los comicios municipales, es sin ella.

Al grado que en la sesión del comité panista del pasado jueves, varios consejeros le exigieron a Gonzalo Trejo, que frenara la intromisión de Gálvez Ruiz en la vida interna del partido, porque no es militante ni miembro activo, lo que ocasionó un debilitamiento mayor de la ex candidata y la pérdida de autoridad del presidente del Comité Directivo Estatal (CDE).

Mientras ella en un artículo en el matutino Reforma, tras reconocer el triunfo de Francisco Olvera Ruiz, enumera supuestas irregularidades en el proceso que pese a su discurso de contar con cientos de pruebas, no pudo comprobar ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), y se atreve a asegurar que una persona le ofreció 50 millones de pesos para financiar su campaña.

Obvio, dice que los rechazó, pero esta declaración, pone en duda su honestidad, que cada vez que puede es bandera que enarbola y en la que se enreda como víctima de los políticos; sin embargo esa acción debió denunciarla a las autoridades, pero además no revela el nombre de quien le ofreció esa millonaria cantidad, que bien puede tener su origen en alguna actividad ilícita.

Gálvez Ruiz, está a tiempo de dar a conocer quién le ofreció 50 millones de pesos, pero si es mentira, abona a que en el PRD avance el senador José Guadarrama y que en el PAN cobre mayor fuerza la versión de que el presidente nacional

Gustavo Madero, no le tiene confianza. También aumente la posibilidad de que Acción Nacional tome una tercera vía en Pachuca, para ir en coalición con el PRD, que sería Natividad Castrejón Valdez, cuya presencia aumenta.

(Alberto Witvrum, página de internet)

Crónica-Balcón Político....

Enojo que se vuelve votos contra el PRI: El martes pasado un piquete de 60 policías llegó poderosamente armado al fraccionamiento Magisterio, pero no para atender una llamada de emergencia, sino para amedrentar a los vecinos que ante la inseguridad decidieron colocar una reja en su calle y así proteger las viviendas de unas 20 familias. Hace días, se congregaron para analizar la creciente ola de actos delictivos que van desde el desvalijamiento de autos, el robo a transeúntes y, el colmo, la agresión a una madre de familia que fue golpeada por un grupo de maleantes. Los colonos decidieron, primero, pedir la presencia del alcalde de Mineral de la Reforma, Miguel Escamilla Baños, para exponerle su problema y solicitar su ayuda. El edil ofreció estar con ellos, pero en dos ocasiones canceló su visita. Entonces, determinaron colocar una reja en el acceso a su calle, lo que –reconocen ellos mismos– es un delito, pero prefirieron tomar esta decisión a seguir soportando los atracos y el desdén de las autoridades locales. La respuesta del presidente Escamilla Baños fue enviar unos 60 uniformados para amedrentar a los colonos y detener a un joven, presuntamente acusado de ser uno de los maleantes que mantienen en jaque a la colonia. Precisamente, ese sector eligió el año pasado a su consejo de colaboración ciudadana, que se disputaron dos grupos, uno del PRI y otro del Panal. Ganó el primero con apretada diferencia de votos. Hoy, quienes votaron a favor del PRI lamentan la apatía de su presidente municipal. Y esperan el 4 de julio para cobrarse la afrenta. (Carlos Camacho, página 03)

Criterio-Palabras mayores...

El juicio de la historia: Durante muchos años hemos escuchado decir a los políticos que esperan el juicio de la historia para calificar su desempeño al frente de una tarea de gobierno o de representación popular. Me da la impresión que en un estado de derecho y en un sistema democrático como el nuestro, deben ser las leyes y no sólo la historia la que juzgue a quienes buscan esos cargos administrativos y sólo los aprovechan para su beneficio personal. Durante el periodo presidencial de Miguel de la Madrid Hurtado se estableció como eje rector de su gobierno a la renovación moral de la sociedad y fue en ese sexenio que el régimen de responsabilidades de los servidores públicos tuvo a nivel constitucional una renovación casi total, estableciendo cuatro tipos de responsabilidad: penal, civil, administrativa y política en un afán de combatir la corrupción en el gobierno. Con esta reforma fue que se reguló la figura de la declaratoria de procedencia y del juicio político, como instrumentos para mantener la posibilidad de que los altos funcionarios sean responsables política y penalmente por la comisión de delitos y violaciones al orden constitucional y legal. Sin embargo, la figura presidencial permaneció y sigue permaneciendo intocable ya que el Presidente de la República está sustraído de facto del régimen constitucional de responsabilidades, ya que no se encuentra en el listado de servidores públicos que pueden ser sujetos de juicio político. Ante esta situación Omar Fayad Meneses, diputado federal, presentó en el Pleno de la Cámara de Diputados, una iniciativa a fin de que se incluya al Presidente de la República como sujeto de Juicio Político. En sus argumentos, señala el legislador que “este mandato es un airado reclamo de una sociedad harta de acciones arbitrarias y de impunidad que han generado riquezas a niveles de escándalo de altos funcionarios”. Omar Fayad Meneses asegura categóricamente que urge que en nuestro sistema de responsabilidades de los servidores públicos quede plasmado de manera clara y concreta, el mecanismo de control que permita fincarle responsabilidades a los servidores públicos que ostenten el más alto mandato al que puede aspirar un servidor público, el de la Presidencia de la República. Sin duda, es una propuesta sensata que de aprobarse permitirá a los mexicanos una mayor confianza de saber que quien asuma tan alta responsabilidad lo hará consciente de que su desempeño debe ser eficaz y transparente. **Ecos de Hidalgo-**Hace unos días, mi buen amigo Eduardo Gómez Mora asistió al Tercer Encuentro Científico Hispanoamericano de Locutores en Santo Domingo, República Dominicana, a donde presentó una ponencia sobre La responsabilidad ética del locutor ante las redes sociales. Me parece que el tema es por demás interesante y sumamente importante que los profesionales del micrófono lo consideren porque pareciera que algunos olvidan que son personas públicas y que al dejar la cabina de radio o televisión no dejan de ser locutores. Hoy en día las redes sociales son un valioso instrumento de comunicación que deben utilizarse con responsabilidad y aun más aquellos que sirven de ejemplo por ser la voz de miles o millones a través de un micrófono. Felicidades a Lalo Gómez y Memo Amador, que representaron dignamente al estado Hidalgo en este foro internacional. Por hoy eso es todo, nos leemos la próxima semana, estas son Palabras Mayores. (Eduardo Baños, página 05)

CARTONES POLÍTICOS Y ANEXOS

Rapé

Nosotros los *forbes*



rape@milenio.com

Milenio

el país del nunca jabaz
¡Boing!

Si camina como pato,
habla como pato
y se hace pato...
es Pascual



epand@milenio.com

Plaza Juárez



Criterio



Vía Libre

